



PERALDO de GERONA

Jueves
11 de julio

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS



DON PAULINO COLL Y LLIURA

falleció en Barcelona el día 8 del corriente mes

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

— E. P. D. —

Sus desconsolados viuda, hijos D. Fernando, D. Enrique, D. Santiago (ausente) y D. Manuel; hijas D.^a Mercedes, D.^a Margarita, D.^a Emilia, (Religiosa de Nuestra Señora de Loreto) y D.^a Antonia; nietos, madre política, hijo político D. Fernando Heras Giberga, hija política D.^a Catalina Masaguer Subirós, hermano, hermana, hermanos y hermanas políticos; sobrinos, y las razones sociales Coll y C.^a, de esta ciudad y Coll, Canut y Madorell, de Barcelona, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Gerona, Julio 1901.

EN HONOR DEL SEÑOR ROURE

El jueves último por la mañana, en el expreso, llegó á Barcelona, procedente de Madrid, el digno diputado á cortes por el distrito de La Bisbal y jefe de los liberales dinásticos de esta provincia, don Jaime Roure y Prats, siendo esperado en aquella ciudad por varios amigos políticos y particulares de la misma y alguno de sus íntimos de esta capital. A instancia de uno de los primeros, para aceptar los obsequios que le tenía preparados y con objeto de conferenciar respecto á asuntos políticos con algun personaje barcelonés y alguna autoridad, el señor Roure aplazó su viaje á Gerona para el día siguiente, verificándolo en el expreso de las 10 de la mañana, acompañado de varios amigos y siendo despedido en la estación por diversas personas de significación política y social.

En el Empalme subió al coche en que viajaban el señor Roure y sus acompañantes, una comisión de los que le esperaban en esta ciudad y que se habían adelantado á recibirle y le saludaron varios adeptos suyos de Hostalrich, Santa Coloma y otros pueblos comarcanos.

En la estación de Gerona había desde mucho antes de la llegada del tren un crecido número de personas que aguardaban el momento de felicitar al señor Roure por el triunfo alcanzado en Madrid en contra de los manejos de ciertos diputados y senadores amparados por algun personaje y ayudados por desaprensivos políticos y ridículos pretendientes.

Es tarea difícil citar á todas las personas que en la estación vimos porque las omisiones han de ser inevitables. Citaremos las que nuestra memoria haya retenido, haciendo constar que si nos es infiel no es nuestra la culpa y que entre los citados y los olvidados hay de todas las clases sociales desde ricos propietarios y respetables autoridades hasta modestos empleados públicos y obreros. Recordamos haber visto á los señores Lloret, Aymerich, Begudá, Boxa (Antonio) Alonso, Garriga, Boxa (Juan) Masot, Avalos, Barangé, Rigau, Fina, Ferrer, Miquel, Vasallo, Rotllan, Arpa, Ruyra, Cabruja, Hurtebise, Dalmau, Bosch, Masdevall, Batlle, Vidal, Falgueras, Prat, Morató, Vicens, Matas, Madern, Balmaña, Terrats, Bach, Linares, Casanovas, Ciurana (L.) y otros y otros.

Vimos también comisiones de La Bisbal, Llagostera, Palamós, Hostalrich, Blanes, Arbucias, Santa Coloma de Farnés, Cassá de la Selva, Castelló de Ampurias, Amer, San Feliu de Guixols, Cornellá, Palau Sator, Calonge, Castillo de Aro, Besalú, Caldas de Malavella, Ventalló, Verges, Santa Cristina de Aro, Fanals, Torroella de Montgrí, Sils, Regencós, Juyá y alguna otra población.

Después de estrechar la mano á todos, y á todos dedicar frases de afecto y reconocimiento por aquella manifestación de que se le hacía objeto, tan importante por el gran número de los que en ella tomaron parte, como cariñosa por lo espontánea, encaminóse el señor Roure al hotel de Italianos donde se hospeda, seguido de buena parte de los que habían estado á recibirle.

Allí hizo el señor Roure un sencillo discurso, dando las gracias á sus amigos por todas aquellas pruebas de cariño y adhesión, -explicando lo sucedido en Madrid con la discusión de su acta, transmitiendo el saludo afectuoso, que para todos le habían encargado los señores López Puigcerver, Villapadierna, y Perez García y anunciando la visita de dichos señores para este verano. Todas las manifestaciones del señor Roure fueron acogidas con muestras de apro-

bación y alegría, retirándose la mayoría de los concurrentes después de saludarle y felicitarle de nuevo.

Después el diputado por La Bisbal sentó á su mesa á un buen número de amigos, reinando durante la comida la mayor satisfacción y solidaridad.

Durante todo el día del sábado fué el señor Roure muy visitado por personas de significación y arraigo en la provincia, algunas de las cuales le expresaron su sentimiento por no haberles sido posible ir á recibirle á la estación, recibiendo en todas partes enhorabuena y apretones de mano.

También recibió en dicho día don Jaime Roure, telegramas y cartas de felicitación expresándole en ellos las causas ajenas á la voluntad de los firmantes que les habían impedido trasladarse á Gerona para saludarle personalmente. Los había de muchos pueblos de la provincia.

En esta redacción se han recibido unos y otras con encargo de hacer iguales manifestaciones al señor Roure.

Satisfechísimo puede estar y está el jefe de los liberales gerundenses de tan grandes y valiosas pruebas de afecto y adhesión como se lo prodigan. A todas corresponde él con su cariño y con el firme propósito de sacrificarlo todo al bien de su querida provincia y sus estimados amigos.

RÁPIDA

El último repatriado

Querol proyecta un monumento grandioso que, recordando mejores tiempos de esta pobre España, indomable en la lucha y resignada en la adversidad, constituya también ejemplo vivo de nuestra decadencia y nuestra desesperación ante las contrariedades presentes que todo lo enervan y lo ensombrecen todo con sus tintas sangrientas y la paralización mortal que nos consume...

¿El monumento? Un soldado español que de regreso de nuestras colonias descubiertas por el inmortal Colón, se arroja sobre el sepulcro de doña Isabel I, mesándose los cabellos desesperadamente, sintiendo muerta el alma y el corazón hinchado por la ira.

Es el último repatriado, el último valiente que abandona aquellas tierras queridas en las que hoy ondea la bandera americana; el último español que ha sentido las amarguras de la derrota sin haber luchado; es un trozo de Patria formando un cuerpo de hombre que se extremeca al pensar que se ha arriado la bandera gualda y roja donde ondeó tanto tiempo con gallardía incuestionable, apoyada por un derecho indiscutible.

Y al ver la figura de piedra, muchas figuras de carne se estremecerán poderosamente como si experimentasen, ante el supuesto llanto de aquel hombre, los efectos de una descarga eléctrica, y llorarán muchas madres que perdieron sus hijos en la guerra y bendecirán muchos patriotas al noble soldado que, incombustible siempre, representará nuestra grandeza de ayer, nuestra decadencia de hoy y el heroísmo tradicional frente á las más dolorosas crisis porque ha pasado nuestra pobre Patria.

R. M.

CASOS Y COSAS

Los electores del distrito de Gerona se habrán convencido por fin de que no tenemos representante en cortes, y si lo tenemos, no lo parece.

Aquellas cartas, aquellos telegramas publicados con bombo y platillos, precisamente tres ó cuatro días antes de celebrarse las elecciones, dando como cosa resuelta

la construcción de la carretera de Gerona á San Martín de Llémana pasando por San Gregorio, ya han visto ustedes que ha parado en na.

Lo peor del caso es que ni esto, ni lo otro, ni lo de acá, ni lo de allá, serán realizados, desgraciadamente los pueblos interesados, apesarse de las promesas de los caciquillos y de los rimbombantes discursos ¡ay! pronunciados en el senado por el *noy* Pau Perez.

Lo que hacen ellos es presumir mucho y saltar muchas bocanadas de humo.

Aquí de la frase del ilustre Cánovas del Castillo:

«Son más tontos de lo que parecen».

Los de *Candilejas* dicen que ya no leen el HERALDO DE GERONA.

¿Qué no nos leen?

¡Vaya si nos leen!

Lo que procuran los *candilejistas* es escurrir el bulto cuando esta modesta publicación dice verdades que amargan.

Les conocemos desde hace muchísimo tiempo y no nos estraña que entre los de su kábila, se *manifesten* en la forma que lo hace.

También lo decían de *La Lucha*, cuando les tiraba chinitas y sin embargo nos consta que la leían como leen ahora el HERALDO.

Vaya, que son... *lelos*.

Aun no asamos y ya pringamos.

Parece que en el campo canalejista no reina muy buena armonía.

Se comprende.

Los que comen y callan... no van en el machito como ellos esperaban.

Por esto alguno de los que se arriman á los caciques y «que no se mete con nadie», empieza á escurrir el bulto y si tiene que contar algun chisme, lo hace en secreto... en voz baja... muy baja... bajita... tan bajita que apenas se percibe la voz.

¿Le oyen ustedes?

A que no.

X. Y. Z.



Advertimos á nuestros suscriptores que, como todos los años, durante la época veraniega les será servido el HERALDO DE GERONA sin aumento alguno en la cuota de suscripción, en el punto de España al que se trasladan, con solo avisar de su temporal residencia á esta administración.

Conocemos casi todos los colmos, porque en nuestra querida ciudad se presentan todos, algunos de ellos por desgracia y para bochorno de la generalidad; pero ha sido preciso que nuestro alcalde ocupase un tiempo su cargo, para conocer el colmo de la desidia.

Este colmo se comprueba en todos los servicios encomendados á la alcaldía y en primer término en el de la limpieza y saneamiento de la capital.

Cansados están todos los periódicos locales de quejarse de que el subsuelo de la ciudad está en un estado tal de suciedad que es una amenaza constante para la salud de los gerundenses; cansados están también de clamar contra el mal servicio del barrido del suelo; cansados asimismo se hallan de haber pedido una y otra vez inútilmente la limpieza de los pozos públicos y, en fin, todos nos hemos cansado de reclamar de la alcaldía para el vecindario lo que este tiene derecho de exigir y lo que aquella tiene el deber de hacer antes de que se le exija.

Por esto, por nuestra parte, hemos desistido de pedir; en lo sucesivo nos limitaremos á señalar la incuria en que vivimos, mejor dicho, en que se nos hace vivir, para que sirva de enseñanza al vecindario todo y especialmente al cuerpo electoral.

No nos ha sido dable comprobar de

manera que permita afirmarlo rotundamente y en todas partes, que en Figueras se siga jugando á los prohibidos, pero si hemos seguido oyéndolo asegurar de voz pública, hasta con cita de detalles.

No haya esperanza... para algunos, que ya lo comprobaremos y lo denunciaremos con la debida precisión y seguridad. Mientras esto llega, rogaremos por tercera ó cuarta vez al señor gobernador civil que estreme las órdenes de prohibición á fin de que cesen los insistentes rumores que circulan de que en Figueras, Castelló de Ampurias y alguna otra población de la provincia se juega á los prohibidos con todo descaro, y se hace alarde de impunidad por parte de vividores que explotan el vicio y llamamos muy seriamente la atención de los dignos juez del partido de Figueras, fiscal de esta audiencia y teniente coronel de la guardia civil de esta provincia, para que con los poderosos medios de que disponen comprueben esas denuncias que del rumor público acojemos y contribuyan con eficacia á atajar el mal si existe.

Confiamos que por esta vez se logrará extirpar el vicio y para caso, que no esperamos, que el rumor público siguiese asegurando que en Figueras y otras poblaciones se juega, procuraremos proveernos de los debidos comprobantes y haremos la denuncia á la autoridad de la manera más concreta que darse pueda.

Ha fallecido en Barcelona, tras larga y penosísima enfermedad, don Paulino Coll y Lliura, respetable paisano nuestro y persona grandemente apreciada en aquella y esta ciudad por sus relevantes virtudes y excelentes prendas personales.

Contaba el señor Coll y Lliura en Gerona, con numerosos amigos y estaba emparentado con varias familias entre las cuales ha sido muy sentida su muerte.

Reciban sus dudos, especialmente su hijo, nuestro distinguido amigo el banquero de esta capital don Fernando Coll, nuestro pésame mas sentido por la desgracia que les aflige.

Según un telegrama dirigido á un diario local, ha sido nombrado abogado del Estado en esta provincia, don Francisco Sanjuan.

Después de una semana de insostenible calor, ayer refrescó un tanto la temperatura á causa de la lluvia que empezó á caer después de mediodía.

Advertimos á los alcaldes de la provincia, que vienen obligados á remitir sin demora á la administración de hacienda, las declaraciones individuales á que se refieren los artículos 139 y 140, que hayan recibido en cada mes, expresando, según procede, en cada localidad que han expedido la oportuna orden al recaudador para los fines determinados en el párrafo 2.º del artículo 139, ó bien que han hecho efectiva por si mismos la cuota y entregado al industrial el certificado de patente, como dispone el párrafo 3.º de dicho artículo. (Reglamento de la contribución industrial y de comercio, artículo 132).

Ya ha publicado la Asociación Literaria de Gerona el cartel anunciador del certamen literario de 1901, del que se ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar y en el que no hemos visto lo que buscamos en el de todos los años, novedad. El premio de la reina, otorgado por la mayordomía de palacio sin conocimiento exacto de su destino; los de las autoridades, sin faltar la tradicional pluma de plata del obispo, de peso igual á una de ave; los consabidos objetos de

arte ofrecidos por personas en mas ó menos relación con nuestra provincia que cuando son entregados resultan muchas veces que de todo tienen menos arte; los libros y otros premios que vienen rodando de cartel en cartel sin que haya posibilidad de otorgarlos porque se ofrecen á cambio de trabajos que exigen años de estudio y raros conocimientos; en una palabra, nada que seduzca, nada que contribuya á levantar nuestra antigua fiesta literaria, cada dia más en postración.

Menos mal que este año figura en el cartel una nota que es de aplaudir y es la de que los premios que no se otorgan durante seis certámenes serán retirados. Esto es algo, porque, como hemos indicado hay premios «fósiles», pero no basta, hay que hacer más para devolver á los certámenes de la Literaria, el esplendor que tuvieron.

Ha tomado posesión del cargo de capellán del hospital militar y párroco de esta plaza, para el que ha sido nombrado en virtud de la nueva organización del clero castrense, don Agustin Coy y Cotonat, á quien agradecemos los ofrecimientos que ha tenido la atención de hacer á esta redacción y á los que correspondemos con mucho gusto deseándole le sea grata su estancia entre nosotros.

De los más concurridos que hemos visto en mucho tiempo, fué el mercado celebrado el sábado último, en el que abundó toda clase de géneros.

Continúa bastante delicado á causa de la anemia que padece, nuestro distinguido amigo el general don Francisco Perez Clemente, jefe de la brigada que guarnece esta ciudad y el castillo de San Fernando de Figueras.

Deseamos un pronto restablecimiento al enfermo.

Copiamos del *Diario de Gerona*:

«Más de sesenta maestros del partido de Requena por no cobrar sus haberes se han visto en la necesidad de cerrar sus escuelas poniendo dicha grave resolución en conocimiento de la junta provincial de Valencia á cuya provincia pertenece aquella población.

Hijo de Requena es el señor Herrero, el insigne representante en córtes de este distrito, y siendo tanta su influencia con el señor Canalejas que es hoy una potencia, bien podría gestionarles y obtener á los maestros el cobro de sus haberes con lo que se conquistaría probablemente el distrito, que le vendría de perilla ahora que ya sabe, no ha de aspirar jamás á representar el de Gerona».

Parece que pronto será un hecho la construcción de los ramales de carretera que han de ir de Puigcerdá á Bourgmadame y de Puigcerdá á Llivia, cuyas mejoras serán debidas á las gestiones del digno diputado por aquel distrito señor marqués de Santa Ana.

Se halla en Bñasque (Huesca), su pais natal, en uso de licencia, nuestro querido amigo el gobernador militar de esta provincia, general de división don Pedro Cornel y Cornel, á quien acompaña su ayudante y sobrino, y tambien estimado amigo nuestro, don Mariano Mora, comandante de infantería.

Durante la licencia del señor Cornel desempeñará este gobierno militar, por enfermedad del general Perez Clemente, el coronel más antiguo, don Fernando Elias, jefe del regimiento de reserva del Rosellón.

armados de Cataluña se componen en la actualidad de 41.701 individuos.

Da cuenta *La Lucha* de la elección de la junta directiva de la sociedad recreativa de esta ciudad, Las Odaliscas, últimamente celebrada, y afirma que aquellos individuos fueron elegidos por unanimidad.

Esto no es cierto, porque nosotros que asistimos á la votación podemos afirmar que alguno de aquellos individuos, el presidente, por ejemplo, resultó elegido por solo unos pocos votos de mayoría.

Posteriormente hemos sabido que muchos socios de Las Odaliscas están cansados de que las reuniones generales se celebren con tan poca seriedad y no ajustándose al reglamento, lo que permite sorpresas como el triunfo de la candidatura que publica el colega, patrocinada por elementos que por concurrir con asiduidad al local de la sociedad pueden enterarse de lo que no saben los que solo confían en el cumplimiento exacto del reglamento y hacer prevalecer sus preferencias.

Los socios á que nos referimos demostraron su disgusto en el acto de la elección de junta, protestando de la forma como el acto se llevó á cabo y acudiendo despues en forma contra la validez del mismo.

No sabemos como se resolverá este asunto, ni nos interesa más que lo que todo lo que á los intereses de Gerona se refiere, pero deseamos que la resolución sea justa y que los socios todos de Las Odaliscas contribuyan á ello, despojándose de toda pasión y espíritu de bandería y mirando tan solo al bien general de la sociedad.

Don Juan Homs y Albareda, vicepresidente de la comisión provincial de la Cruz Roja de Gerona, nos ruega hagamos público que la Sociedad Gallística le ha entregado diez pesetas para aquella benéfica asociación.

Se queja un periódico de que en los dias de mercado circulan en esta ciudad muchas monedas falsas.

¿También eso?
Es un gusto vivir en Gerona de unos meses á esta parte!

—Con el número de hoy, acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona doctor Callol, referente al elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los dias de 12 á 1.

—El que haya de confiar en cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á don José Gumbau Serra, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.—PLAZA DE S. JOSÉ, 1, BAJOS, GERONA.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernát contra toda clase de tos.—Véndese en todas las buenas farmacias.

—Mil pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo, mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Por la Provincia

Gerona

Bañolas.—Sería conveniente que las autoridades parasen los *pieses* á ciertos sujetos que se dedican á molestar á los pacíficos vecinos. Decimos esto, porque no hace muchos dias fué insultado de palabra y obra un jóven de Gerona.

Llagostera.—Los *valiosos* elementos canalejistas hoy, republicanos de pega ayer, están disgustadimos porque parece que las cosas no marchan como ellos desearían. Son muchos los viajes que hacen á la capital; pero las gestiones para conseguir su objeto son nulas apesar de la graaaan influencia de los actuales caciques.

Figueras
Se insiste en asegurar que en esta ciudad y otras poblaciones vecinas se juega con todo descaro á los prohibidos por la ley.

—Para hoy jueves estaba anunciada una conferencia pública sobre la glosopeda, en el local de la Cámara Agrícola, por el veterinario don Juan Arderius.

—Dice un periódico que siguen cometándose pequeños robos en esta ciudad.

¿Qué hace la policía?

—Se están celebrando los exámenes en las escuelas municipales de esta población.

—Apesar de la gran cantidad de granos que en el último mercado se pusieron á la venta, tanta fué la importancia de la demanda que á las once de la mañana no quedaba un sólo saco.

—Continúa la enfermedad reinante entre la clase bovina, lanar, cabría y cerda; invadiendo nuevas poblaciones de la comarca, según de público se dice.

Castelló de Ampurias.—El lunes último falleció repentinamente en el momento en que se disponia para cenar, el concejal interino don Pedro Puig Reixach.

—En el primer tren correo del mismo dia fué acompañada á Barcelona al objeto de someterse al tratamiento del doctor Ferrán, una niña que el dia anterior habia recibido mordeduras de consideración en la cara, por un perro al parecer hidrófobo.

—Ante numeroso público se celebró el martes pasado en este juzgado municipal, el juicio conciliatorio instado por don Angel Riberas, farmacéutico y don Narciso Prats, veterinario; contra don José Geli, en méritos del artículo *Vividores y explotadores* publicado por *El Ampurdanés*, de Figueras.

La Bisbal

La feria de San Pedro, dejó de tener la importancia de otros años, debido sin duda, á la persistente enfermedad reinante.

—Empiezan los preparativos entre la gente jóven, para celebrar con lucidez extraordinaria, la fiesta mayor que tendrá lugar en el próximo mes de agosto.

San Feliu de Guixols.—La guardia civil detuvo á dos sujetos acusados de haber sustraído cierta cantidad en metálico, de una casa de lenocinio de esta villa. El juzgado entiende en el asunto.

—Para la fiesta mayor que tendrá lugar en los dias primeros de agosto, han sido contratadas las orquestas:

Por «Las Amistades», La Filarmónica, de Barcelona; Por «El Guixolense», la banda de la casa de Caridad de aquella capital y por el «Nuevo Casino la Constancia», La Unión Artística, también de Barcelona.

—El ayuntamiento ha concedido licencia por dos meses, al tercer teniente de alcalde don Eudaldo Iglesias.

—La pesca de anchoa, es muy abundante.

Palamós.—Se están montando en la playa las casitas de baño.

—Es esperado dentro de breves dias, el diputado á córtes por el distrito, don Jaime Roure.

Palafrugell.—En las minas de Montrás, adelantan los trabajos con gran rapidez. Según noticias en la presente semana saldrá una expedición de mineral.

—En el sitio denominado *Puig Ruda*, donde estaba trabajando, fué encontrado el cadáver de un obrero conocido por *Ros del Forns*. La muerte fué repentina. D. e. p.

Puigcerdá

Van llegando muchas familias de Barcelona y otros puntos, con objeto de pasar en ésta la temporada de verano.

—Las fiestas que celebraron los vecinos pueblos de Alp y Oseja, se vieron concur-

ridísimas.

—Se encuentran en esta villa los soldados de la brigada topográfica. Al frente de la citada comisión se encuentran los comandantes de E. M. don Ignacio Despujol y don Rodrigo Carrillo.

—Monseñor de Carselada, obispo de Perpignan, está girando la visita pastoral á los pueblos de la cerdaña francesa.

Olot

El ayuntamiento ha acordado el nombramiento de una comisión que habrá de entender en los festejos que tendrán lugar cuando las fiestas de Nuestra Señora del Tura.

—Las siegas están terminadas felizmente en el llano, los labradores están satisfechos de la cosecha recogida y ansian ahora una bonanza para arar los rastrosos y preparar la siembra del alforfón.

—Se dice que en breve empezarán las obras de la construcción del puente sobre el rio Fluviá, en la carretera de Santa Pau.

—Ha estado en esta villa el reverendo Francisco Llover, coadjutor de la parroquia de Santa Coloma de Farnés.

—El nombramiento de juez municipal de esta villa, hecho á favor del joven é ilustrado abogado don Francisco Montañá, ha sido muy bien recibido por la inmensa mayoría de sus habitantes, no solo por las muchas simpatías de que goza el agraciado, si que tambien porque dicho nombramiento indica que ha empezado ya el eclipse de algunas estrellas que hace tiempo venían alumbrando con luces siniestras esta parte de provincia.

—Parece que don Cayetano Vila, inteligente administrador de la señora marquesa de Santa Coloma que tanto lustre y realce ha dado al «Institut Olotí», con su ingreso en dicha sociedad, está dispuesto á salirse de ella si sus consocios persisten en la idea de nombrarle presidente de la misma. De desear sería que por quien correspondía se practicasen gestiones á fin de que el «Institut Olotí», no se viese privado de tan valioso elemento.

—Atribúyese al reverendo cura párroco y al señor alcalde, de la idea de iniciar una campaña enérgica y eficaz contra la pública prostitución que con descaro inercible ha sentado sus reales en esta población.

Por más que hagan al efecto, se quedarán cortos y no aludirán del todo la tremenda responsabilidad que por su apatía han contraído hasta el presente.

—En la madrugada del sábado anterior falleció á la edad de 87 años, el conocido hacendado de Castelló de Ampurias, don José Nouvilas Ráfols.

Montagut.—Un vecino de Besalú, que se hallaba cortando leña en un bosque contiguo á esta población, tuvo la desgracia de cortarse una arteria de la pierna izquierda. Apesar de su grave estado pudo trasladarse á su domicilio, sin necesidad de que nadie tuviese que socorrerle.

La Vida religiosa

Santoral.—Dia 11, jueves.—Santos Pio I papa mártir y Abundio presbítero.

12, viernes.—Santos Juan Gualberto abad, Félix y Nabor mártires.

13, sábado.—San Anacleto papa y Santa Mirope mártires.

14, domingo VII.—La Traslación 2.ª de Santa Eulalia virgen y mártir, y San Buenaventura cardenal obispo y doctor.

15, lunes.—Santos Enrique y Camilo de Lelis fundador.

16, martes.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.

17, miércoles.—San Alejo confesor y Santa Marcelina virgen y mártir.

Cuarenta horas.—Continuan en la Iglesia de San Lúcas, y el domingo empiezan en la Iglesia del Seminario Tridentino, siendo las horas de exposición, por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de seis y media á ocho y media.

Corte de Maria.—Hoy jueves, dia 11, se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los Dolores.

El viernes, dia 12, á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El sábado, dia 13, á Nuestra Señora del Remedio, en San Pedro.

El domingo, dia 14, á Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

El lunes, dia 15, á Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

El martes, dia 16, á Nuestra Señora del Carmen, en su Iglesia.

Y al miércoles, dia 17, á Nuestra Señora de los Desamparados, en San Félix.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

Las fuerzas del cuerpo de somatenes

GUÍA DE GERONA

Abogados
 Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.

Agentes de negocios
 Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º

Agentes de transportes
 Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.

Artículos de escritorio
 Eusebio Simó, Ciudadanos, 5

Banqueros
 Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.

Cafés
 Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.
 Juan Vila, Constitución, 14.

Camisierías
 José Orfol Carbó, Platería, 29 y 30.

Carnicerías
 Ricardo Dalmau, Calle de la Platería

Colmados
 Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.

Colegios
 Josefa Casals, Forsa, 15, 1.º

Corredores de Comercio
 José Gomez Mirla, Bernardas, 6, 2.º; 2.ª

Dentistas
 Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º
 Leon Audouard, Calle de San Francisco, 1

Escribanos
 Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.ª

Fabricas de cintas
 Grober y comp.ª, calle del Progreso.

Fabricas de fideos
 Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.

Fabricas de harinas
 Encesa y compañía, carretera Barcelona.

Fabricas de jabones
 Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.

Farmacias
 Agustín Garriga, Platería, 29.
 Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.

Ferreterías
 José Puig, Abeuradors, 7.

Fondas y restaurants
 José Barris, Carmen 2, y 5.
 José Bricá, Nieve, 18.
 Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º
 Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.
 Serra y Vidal, Albareda, 5.

Fundiciones
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.

Granos
 Miguel Reig, Carretera Barcelona, 1.

Imprentas
 Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.

Lencerías
 Narciso Palli, Rambla Libertad, 33.

Maestros de obras
 Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º

Médicos
 Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Clínica médico-homeopática, Travesía Auriga, 2, 2.º, 2.ª
 Juan Jordi, Zapatería vieja, 7, 1.º

Mercerías
 Emilio Texidor, Besadó, 3.
 Federico Maresma, Abeuradors, 6.

Modistas
 Estrella Auguet, Platería.

Notarías
 Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º

Peluqueras
 Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.

Pintores
 José Llapart, plaza San Francisco, 14.

Procuradores
 Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, 1.ª

Profesores de piano
 José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliva, Forsa, 16, 2.º

Representaciones
 Joaquín Font y Fargas, Peso Paja, 2.
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º

Sociedades
 Casino Gerundense, Albareda, 7.
 Fomento de la Industria, Plaza del Aceite
 Las Odaliscas, Rambla de la Libertad.

Veterinarios
 José Gimbernat, Rutlla, 26 y Progreso 18

Vinos
 José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

CORREOS

Lineas	Entradas	Salidas
Madrid.	9:15 mañana y 5:45 t.	6:45 mañana y 2:30 t.
Barcelona.	9:15 » y 5:45 »	6:45 » y 2:30 »
Francia.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Puigcerdá, Ripoll y Olot.	5:30 » y 2 »	8:30 y 11 »
Bañolas.	5:30 »	11 »
San Feliu de Guixols.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Amer.	2 »	8:30 »
Vilablareix y Estanyol.	7:30 »	10:30 »
San Aniol y San Gregorio	7:30 »	10:30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana a 1 de la tarde.
 Id. de valores declarados: de 10 a 12 de la mañana.
 Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana a 1 de la tarde.
 Apartados, oficiales y particulares: a las 10 de la mañana y a las 6 de la tarde.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche; la del buzón de la principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.
 Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
 DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Vino de kola Gimbernat Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat CORO-BOROSÓDICAS CON COCAINA; contra las afecciones de la boca, garganta y laringe, indispensable a oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogenico Gimbernat a base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) Nogal y Lactofosfato de cal; reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

Pastillas Gimbernat CONTRA TODA CASE DE TOS. Reputadas como las mejores, puesto que son balsámicas, expectorantes y calmantes de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.
 De venta farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona; y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

Vinos rancios legítimos del Priorato

COLMADO
MASSA
CONFITERÍA
 Rambla de la Libertad, n.º 24

Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma
 6, Abeuradors, 6.

Perfumería ☉ Novedades
 Guantes ☉ Paraguas
 Sombrillas ☉ Boquillas
 Petacas ☉ Gemelos
 Corbatas ☉ Cepillos
 Calcetines ☉ Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

LA PREVISIÓN NACIONAL

Compañía exclusivamente Española de Seguros contra incendios
 A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona y constituida con un capital de 5.000.000. Pesetas

Joaquín Font y Fargas

SUB-DIRECTOR, GERONA.—Peso-Paja, 2

DISPONIBLE

En la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia número 15 bajos, se hallan en venta unas hermosas piedras litográficas que podrá examinar, quien desee adquirirlas, todos los días laborables de las 8 a las 16.

Disponible

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta.